
COMPTE RENDU

Réunion de profs du vendredi 3 mars 2023

absents excusés : Solen, Magali, Carolina, Catherine Pesnelle, Chantal M., Naïma

Présents :  Patrick,  Claire,  Viviane,  Anne-Marie,  Chantal  V.  Frédérique,  Évelyne,  Loïse,  Sylvie,

Catherine, MOG, Brigitte, Catherine Van Puyvelde (nouvelle bénévole)

Point des inscriptions et perspectives      :  

Aujourd’hui  un  jeune  a  été  inscrit  chez  Frédérique  pour  lequel  se  pose  la  question  d'un  éventuel

handicap... Pourra-t-il trouver sa place dans le groupe ? à suivre.

Patrick  qui  était  à  l'accueil  a  renvoyé  plusieurs  personnes  de  niveau  1  car  il  n'y  avait  plus  de

disponibilité pour les recevoir. Il leur a demandé de revenir le 7 avril.

Compte tenu du manque de place il est proposé de réduire les séances d'inscription. La séance du 7

avril, prévue avec Chantal M., Carolina et Brigitte pourrait être supprimée. Cependant, comme nous

avons  demandé  à  certaines  personnes  de  revenir,  Carolina  et  Brigitte  seraient  présentes  pour  les

accueillir. Cette séance durerait d' 1/2 heure à une heure seulement.

Une dernière séance est prévue pour le 12 mai, avec Chantal V., Éveline et MOG.

La prochaine réunion aura lieu à la suite de cette séance d'inscriptions, le 12 mai.

Mouvements de bénévoles  :

Arrivée de Catherine Van Puyvelde :  Catherine a déjà  donné des cours de français à l'ASTI il  y a

longtemps et à FAIR plus récemment. Elle souhaiterait travailler avec de petits groupes, elle a tourné sur

quelques permanences de l'ASTI et dans certains ateliers. Elle pourrait prendre le relais de Sylvie quand

celle-ci va partir en mai.

MOG va renvoyer à chacun la liste des coordonnées remise à jour..

Absence provisoire Naïma : Au moment de la réunion, une intervention chirurgicale étant envisagée

pour son fils, Naîma devait accompagner celui-ci dans un centre de rééducation à Flers. Mais depuis la

réunion le projet médical a été reporté.



Vie de l'association     :  

une nouvelle salle de cours est ouverte dans la salle de restauration, plus grande et plus claire que la

petite salle. Un tableau y a été installé.Patrick fait remarquer que, si on ne peut pas réserver d'autres

salles sur le site de la MDS, Carolina peut néanmoins, lorsqu'il n'y a personne, s'installer dans n'importe

laquelle des autres salles disponibles.

Matériel informatique     :   Un ordinateur est à la disposition des ateliers de français. Certains d'entre nous

aimeraient pouvoir utiliser la rétro projecteur. La réservation doit se faire sur le cloud de la mds (le

même sur lequel on peut aller vérifier la disponibilité des salles ). MOG renvoie le lien à tout le monde.

(fait par mail en date du 7 mars)

Adhésion à l'association : pour rappel les profs doivent, selon la charte, être adhérents de l'association.

MOG envoie la charte à Catherine qui ne l'a pas eue (renvoyée à tout le monde, mail du 7 mars)

Concert au profit de l'ASTI le 25 mars.

Formations     : Elles sont organisées par l'association au profit des bénévoles :

le 16 mars de 12 à14 heures : comment impliquer mieux dans les actions de l'association  les premiers

concernés, à savoir les migrants ?

Nationalité française le 22 mars

Séjour et travail  7 juin

Titre de séjour pour raisons médicales  4 oct

Regroupement familial et réunification familiale  13 déc

des mails de rappel et pour inscription seront envoyés par Élise à tous les bénévoles.

Assemblée générale

Elle  aura lieu le 3 juin.  C'est  une assemblée élective,  on recherche des volontaires pour le  conseil

d'administration.  Actuellement  y  siègent  MOG,  Patrick  et  Chantal  V.  D'autres  profs  y  seraient

bienvenus.

Activités culturelles

Projet /orchestre du conservatoire     :  

A chaque spectacle du conservatoire, nos élèves sont invités à la répétition générale. Le chef d'orchestre

Nicolas Simon est particulièrement sensible à la cause des migrants et il aimerait faire plus. Une idée a

donc été émise dans le cadre du groupe passerelle : faire venir quelques musiciens avec leurs instrument

du  conservatoire  afin  que  les  élèves  puissent  échanger  avec  eux  et  voir  de  près  les  instruments.



L'assemblée est unanime à dire que l'idée est bonne, et tout aussi unanime à souhaiter que cela ne se

fasse pas au détriment d'un cours. Un mardi après midi ? Un samedi?Patrick voit cela et nous tient

informés.

Spectacles conservatoire d'Hérouville St Clair

Anne Marie rappelle la date du prochain et la nécessite de venir  si l'on s'est  inscrit.  Est pointée la

difficulté de compréhension et le manque d'autonomie pour les déplacements en niveau 1.

Info du groupe pilote     :

Nous avons été sollicités par le centre socio-culturel de Saint Pierre en Auge qui  voudrait mettre en

place des  ateliers  de français  pour  les  ukrainiens  reçus  dans  leur  ville :  Au nom du groupe pilote,

Évelyne leur a répondu que nos interventions se situent dans un contexte très spécifique. Ces personnes

se réunissent et nous recontacteront éventuellement.

Niveaux et groupes

pour rappel à ce jour 3 élèves préparent le DELF avec Chantal (1 personne B1, 2 personnes A1). Un

élève de Loïse prépare le TCF. Pour info, on passe le TCF et ce sont les examinateurs qui nous disent de

quel niveau on relève, dans le cadre du DELF, en revanche, on doit dire d'entrée quel niveau on vise.

En dehors de ces projets de qualification, nous sommes toujours submergés par les grands débutants

qui ont besoin d'un apprentissage minimum. Aujourd'hui encore on a renvoyé des personnes alors  qu'on

a de la place en niveau 2.  

Faut-il supprimer le niveau 3 ?

Faut-il ouvrir un autre groupe niveau 1 ?

Faut-il envisager des groupes plus hétérogènes ?

La cimade par exemple ne s'occupe pas des niveaux

Dans un groupe très homogène, le prof ne peut pas s'appuyer sur ceux qui comprennent un peu.

Magali a envoyé un mail rappelant le handicap lié au fait de ne pas savoir lire. Il est rappelé que les

personnes ne sachant pas lire ne peuvent pas être orientées en niveau 3. Pour le reste il est également

noté que certains se satisfont de la compréhension orale et ne souhaitent pas apprendre à lire.

Tout le monde est demandeur d'un référentiel qui permette d'identifier plus précisément les niveaux.

Conclusion de la réunion : Ouvre-t-on un nouveau groupe niveau 1 en mai et si oui, quel prof

niveau 2 est partant pour changer de niveau ?


